

やまさき

学校だより 12月号 町田市立山崎小学校

| 校長 畠中 勝美 | やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかの「さ」 きぼうの「き」 2025年11月28日 | http://www.machida-tky.ed.jp/school/e-yamasaki/ | Till 042-793-2004

大きな階段を登った子供たち(学芸会を終えて)

校長 畠中 勝美

11月の学芸会では多くの保護者、地域の方々に見ていただき、感謝申し上げます。子供たちも家族に見てもらえたことがとても嬉しかったようで、終わった後は「大満足の顔」でした。また、ご家庭でも衣装の協力や子供への励まし、本当にありがとうございました。「お母さんとおばあちゃんが編んでくれた」とシャツに縫い付けられた飾りを見せてくれた子供の顔は本当に誇らしげなものでした。家庭の援助が一人一人の「頑張る原動力」になることを改めて実感することができました。

本番の週になっても通し練習ができず仕上がりには程遠い状態で、毎日放課後に頭を悩ませていた教員の姿を見ていたので、正直私は、本番の子供たちの変わりように驚きました。どの学年も前日までとは比べ物にならないほど上手でした。特に小学校最後の学芸会となる5,6年生の劇には私も入り込んで、涙が出る場面もありました。5,6年生にとっては「小学校最後」=「人生最後」の舞台演技になる子がほとんどではないかと思います。

小学校生活における舞台発表は複数回ありますが、子供たちはその度に緊張感を味わいながら乗り越えていきます。そして小学校での舞台発表の集大成が卒業式です。そこまでの一つ一つの舞台が、卒業式までのステップとして指導しています。そのステップの大きさは様々ありますが、2年に一度の学芸会は最も大きなステップと言えるのではないでしょうか。その大きな階段を見事に登った子供たちと、粘り強く指導した教員に大きな拍手を送ります。

12月の目標 (生活指導主任)

- ◎生活目標 「物を大切にしましょう」
- ◎安全指導 「正しい情報モラルを身に付けよう」

11月はいじめ予防早期発見月間でした。いじめとは何か確認し、いじめをしない、見過ごさないことを約束しました。また一人一人標語を作成し、意識するようにしました。今後も子供たちの様子をしっかり見ながら楽しく学校生活が送れるようにしていきます。保護者の皆様も右記のチェックポイントを見て、ご心配なことがありましたら、いつでもお知らせください。

今月のおすすめ本



今月のおすすめ本は「ふたりはいつも」です。がまくんとかえるくんを知っていますか?2年生の国語の教科書、「お手紙」のお話に出てくる2人組です。実はこの2人、シリーズ本の中で他にも様々なユニークなやり取りを繰り広げています。思わず笑ってしまうようなやり取りの中に、いつも隠れ見えるお互いを思いやる心。冬をテーマにしたこのお話の中では、どんな思いやりが見えるのか…ぜひ手に取って読んでみてください。

図書室にはシリーズ4作品とと もに、英語バージョンの本も取り揃 えています。

担当 1年担任

いじめ発見のチェックポイント

- 衣服が汚れていたり、破れていたりする
- 所持品(学用品、体育着、靴など)が紛失したり、壊れていたりする
- 教科書や筆箱などに落書きをされている
- 余分なお金を欲しがったり、持ち出したりする
- 友人からの電話で、急な外出が増える
- 身体にあざや傷が見られる
- 食欲がなく、体重が減少する
- いらいらしたり、おどおどしたりして、落ち着きがなくなる
- 家族に八つ当たりをしたり、反抗したりする
- 学校であったことなどを話したがらない
- 親から視線をそらしたり、自分の部屋に閉じこもったりする
- 成績やテストの結果が悪くなる
- 遠足などの学校行事に参加したがらない
- 学校を休みたがる
- 登校時になると、身体の不調を訴える
- 学校を変わりたいとか、やめたいと言い出す

今月の予定

1 2	月	予定	 2	3	4	5	6
-	,,,	全校朝会 安全指導 委員会活動 イングリッシュウィーク始					
2	火	マッスルタイム 山小ゆうびん局始					
3	水						
4	木						
5	金	学校公開・保護者会(4,6) イングリッシュウィーク終					
6	土	町田市こどもマラソン					
7	日						
8	月	マッスルタイム 心のアンケート					
9	火	音楽集会 学校公開・保護者会(1,3)					
10	水	連合音楽会(5)					
11	木	SC					
12	金	学校公開・保護者会(2,5) サポ指導終 山小ゆうびん局終					
13	±						
14	日						
15	月	クラブ活動 キャリア教育(6)					
16	火	消防署見学(3) 縦割り班活動					
17	水	B 時程・午前授業 避難訓練					
18	木	SC 和太鼓ワークショップ(3)					
19	金	マッスルタイム MAEC					
20	±						
21	日						
22	月	B時程給食終 しめ縄づくり(5) イングリッシュフェスタ(6)個人面談始					
23	火	B 時程・午前授業					
24	水	B 時程・午前授業 個人面談終					
25	木	B 時程・午前授業 終業式 大掃除					
26	金						
27	±						
28	日						
29	月						
30	火						
31	水						

SC→スクールカウンセラー出勤日 MAEC→放課後英語教室

インフルエンザに気をつけて

保健主任

本校では、11月の学芸会の前からインフルエンザでお休みする児童が少しずつ増えてきました。

「インフルエンザ」という言葉は、16~17世紀にイタリアで生まれたと言われています。当時、インフルエンザは、「冬の冷たい空気や星の動きが影響しているのではないか」と考えられていました。そのため、「影響=influenza(インフルエンツァ」というイタリア語が流行する風邪を表す言葉になり、少しずつ、世界中に広まりました。

インフルエンザにかかると、自分がつらいだけでなく、感染力が強いので、家族や友達といった周りの人たちにも悪い「影響」があります。

健康に冬休みを迎えられるよう、手あらいうがいの 習慣だけでなく、毎日の早寝早起きも心かけましょ う

また、朝は保護者の方がお子さんの健康状態を見て 熱がなくても、いつもより元気がない、食欲がないと いう場合には、無理をせずお休みをするようにしまし ょう。

お米を育てよう

5年 担任

5年生は総合的な学習の時間で、米を育て、収穫しました。5月の種もみの観察から始まり、苗が育つ様子を見たり、よく育つために必要なことを調べたりしました。実際に土に触れながら育てていくことで、楽しさや大変さを実感することができました。

10月には稲刈りを行いました。学校の田んぼの収穫はすぐ終わりましたが、「実際にお米を育てている人はもっと広い面積の収穫をしているなんて大変だな」と言う子がいたり、収穫後の「脱穀」「もみすり」の作業を通して、「収穫した後に食べられるようになるにはまだまだ作業が必要だと初めて知った」という感想をもつ子がいたりしました。お米を育てる体験を通して、普段当たり前のように食べていることに対して感謝の気持ちをもつことができたように思います。

12月には、刈り取ったわらを使い、しめ縄作りを行います。

この場をお借りして、1年間を通してご指導くださった方々に感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

☆保護者会のお知らせ☆

保護者会を下記の日程で行います。学習・生活の様子や、 冬休みの過ごし方についてお話する予定です。ご多用とは存 じますがご参加いただきますようご案内申し上げます。

5日(金)→4・6年生

9日(火)→1・3年生

12日(金)→2・5年生

開始時刻や場所は、各学年便りをご覧ください。

冬休み期間の電話連絡

冬休み期間中(12/26、1/5~1/7)は、学校への電話連絡時間が変更となります。

冬休み中の電話受付時間 8:15~16:45 山崎小/電話042(793)2004

なお、12/27~1/4は閉庁日のため、電話がつながりません。